



Diputadas y diputados conmemoran el Día Internacional para Concienciar sobre el Desarme y la No Proliferación

Boletín No. 6174

- Participaron en el Pleno representantes de todos los grupos parlamentarios

Con motivo del Día Internacional para Concienciar sobre el Desarme y la No Proliferación, que se conmemora el 5 de marzo, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD expresaron sus posturas respecto a esta efeméride, durante la sesión de este miércoles en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

Reflexionar sobre los valores de la paz, tolerancia y no violencia

El diputado Jesús Roberto Briano Borunda (Morena) señaló que la celebración de este día internacional es una oportunidad para reflexionar sobre los valores de la paz, la tolerancia, la no violencia, el diálogo y la consulta como la base para resolver los conflictos en forma pacífica y mantener una cultura de paz.

Enfaticó que “esta oportunidad es vital cuando nos encontramos en una realidad mundial llena de tensiones geopolíticas y de propagación de conflictos en diferentes regiones, y aun más cuando la proliferación de las armas de destrucción masiva y de tecnología avanzada no han dejado de crecer, causando un gran número de víctimas y efectos en el medio ambiente y al desarrollo de las naciones”.

Los conflictos bélicos ocasionan la desigualdad entre naciones

Por el PAN, el diputado Javier González Zepeda comentó que en un contexto donde se viven diversos conflictos, regiones vulnerables por la inestabilidad y la amenaza de un enfrentamiento bélico, no se puede optar por este rumbo el uso de armas, ya que lo único que ocasiona es la desconfianza y desigualdad entre las naciones.

Resaltó que México es un país que defiende la paz, el diálogo, la diplomacia y el derecho internacional, e impulsa un mundo sin armas de destrucción masiva y tiene una postura en contra del uso de armas químicas y el uso excesivo de la fuerza y a favor del desarme.



Con la resolución pacífica de conflictos se alcanza la seguridad

Del PRI, el diputado Rogelio Peña Salinas recordó que la nación ha abogado por el desarme nuclear reafirmando su compromiso con el Tratado para la Proscripción de las Armas Nucleares en América Latina y el Caribe, y hace un llamado a todas las naciones a unirse en este esfuerzo. “Es momento de reconocer que la seguridad verdadera se alcanza promoviendo la confianza, cooperación y resolución pacífica de conflictos”.

Consideró que el desarme implica la proliferación de una cultura de paz y no violencia en todos los niveles de la sociedad. Puntualizó que en su partido creen firmemente que la reducción y eliminación de las armas nucleares, químicas y biológicas es esencial para garantizar la seguridad de las generaciones presentes y futuras. “Debemos fomentar la inversión en educación, desarrollo humano y solución de conflictos para construir un mundo donde las diferencias se resuelvan a través del diálogo y la negociación”.

El mundo enfrenta múltiples conflictos y tensiones geopolíticas

La diputada María De Lourdes Macías Martínez (PVEM) indicó que en la actualidad el mundo enfrenta múltiples conflictos y tensiones geopolíticas que le han costado la vida a miles de inocentes. “Nos encontramos en un punto crítico donde la necesidad de promover la paz y la seguridad mundial es más apremiante que nunca”. Las tensiones entre naciones y las persistentes amenazas de armas de destrucción masiva “nos recuerdan la fragilidad de nuestra existencia”.

Consideró que con la conmemoración de este día internacional es preciso reflexionar sobre “nuestra actividad como humanidad y el rumbo al cual la encauzamos”. Dijo que el desarrollo de armas tan peligrosas, como las nucleares, únicamente dan muestra de los riesgos a los que se puede exponer la sociedad.

La ruta para lograr la paz es el desarrollo

El diputado Ángel Benjamín Robles Montoya, del PT, señaló que la ruta para lograr la paz es mediante el desarrollo, ya que éste garantiza el derecho al bienestar y crecimiento económico de las personas del planeta, pues ahora con los conflictos bélicos se ha desencadenado un gran sufrimiento humano.

Apuntó que en vez de dejar esos oscuros episodios la humanidad ha regresado a ellos, hoy se ciñe la amenaza de una guerra nuclear; por ello, se debe alzar la voz no sólo de una nación, sino de la humanidad entera, por la paz y para crear una nueva arquitectura internacional de seguridad.



Llamado a pronunciarse contra la proliferación de armas

En tanto, el diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo (MC) llamó a ser militantes pacifistas y pronunciarse en contra de la proliferación de las armas en el mundo. “Es asunto toral pronunciarnos porque esto se detenga y regule”. Comentó que la guerra aniquila y deja fuertes llagas y heridas en la humanidad.

“El que no podamos abstraernos de esto significa que como humanidad compartimos muchas cosas y los sentimientos son una parte fundamental que no nos permite abstraernos. Los pueblos del mundo han trabajado de manera poco convincente, no se ha logrado equilibrar o formular un esquema que pueda regular a nivel supranacional esto”, afirmó.

Paz y seguridad, responsabilidades compartidas

La diputada Iliana Guadalupe Rodríguez Osuna (PRD) señaló que la paz y la seguridad en el país y el mundo entero son responsabilidades compartidas que requieren el compromiso, colaboración y coordinación de todos los actores nacionales e internacionales; es así que se conmemora este día internacional que ayuda a comprender la importancia de los esfuerzos del desarme para mejorar la paz y la seguridad.

“Lamentablemente, en nuestro país la violencia armada es una crisis generalizada, el crimen organizado ha avanzado a grandes pasos hacia el control de México. Innumerables son las noticias diarias de asaltos a transeúntes, choferes, negocios y casas habitación que se llevaron a cabo a mano armada”, dijo.

